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Treffen der AG Görzhausen 
im Clubraum Bürgerhaus Michelbach und digital 

 
Teilnehmer (vor Ort): 
 
Agnes Kaminski (Leitung) 
 

Teilnehmer (digital): 
 
Jörg Sundermeyer 
Hartmut Möller 
Jutta Richebächer 
Olaf Kirsch 

Datum: 07.04.2022 
Protokoll: Sabrina Stürzl 

Thema: Verkehrsdialog 

Hr. Sauerbier u. Stubenrauch: haben Interesse an dem Dialog 

• Vorschlag: erst in kleinerer Gruppe arbeiten, bevor man eine größere Veranstaltung mit 
Presse macht 

• 3-4 x Leute aus jeder Interessensgruppe: 
→ aus OB Michelbach: Peter Aab, Matthias Kothe und Till Körner (Olaf Kirsch von der 
AG Görzhausen als Ersatz) 
→ Hartmut tritt als NaBu auf 
→ Agnes schreibt Ortsvorsteher von OB Marbach an 
→ Agnes schreibt Thomas Döbereiner an wegen (standort)firmenübergreifender 
Verkehrsgruppe 
→ Hr. Stubenrauch und Hr. Mandry von Pharmaserv haben sich von Seiten Behring-
Werke angemeldet 

• 23.06. oder 27.06. als Terminvorschläge 
 

 Veranstaltung von OB Michelbach, OB Marbach und Behring-Werke mit Anwesenheit 
von NaBu Marburg 

 
Abgleich der Konzepte und Ideen der einzelnen Interessensvertretungen. 
Diskussion sollte Dienstverkehr, Güterverkehr und Serviceverkehr enthalten. 
 
Ergänzung 24.5.2022 durch Agnes:  
Der Verkehrsdialog findet am 7. Juli 2022 nichtöffentlich im kleinen Rahmen statt. Teilnehmen 
werden jeweils Vertretungen von: 

• Pharmaserv (Hr. Stubenrauch, Hr. Madry) 

• Ortsbeirat Marbach  

• Ortsbeirat Michelbach (Peter, Till, Agnes) 

• Ketzerbach Gesellschaft 

• BI Nordstadt (Hartmut Möller) 
 
 

Thema: Klima 

Protokoll von Hrn. Löbig: 25 % Kaltluftverringerung (Warnhinweis! VDI-Richtlinier sagt, es sollte 
nicht über 10 %sein) 
 
Agnes im Gespräch mit Hr. Löbig: Nullpunktbetrachtung nicht im Rahmen einer Abschlussarbeit 
möglich; technisch wäre das prinzipiell aber schon möglich. 
➔ Entscheid AG: erstmal die Stadt ihre Arbeit machen lassen, später (Q3/2022, erste 

öffentliche Beteiligung im Bebauungsplan) erinnern wir ggfs. nochmal an die 
ausstehende Nullpunktbetrachtung 
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Jutta: 
Regionale (1) und überregionale Winde (2): (1) wichtig für autochthone Wetterlagen (2) wichtig 
bei allen Wetterlagen, um Gerüche und Schadstoffe aus Kessel heraus zu tragen. 
Bleiben die überregionale Winde („frische Luft“) mit in der Betrachtung? Werden wir weiterhin 
mit Frischluft versorgt, oder wird die neben der 25%-Kaltluftverringerung auch noch reduziert? 
 
Agnes: will sich einen Reminder für September in die AG machen, dass wir dort bei der Stadt 
anfragen, wie der aktuelle Stand ist und ob es schon im Vorab etwas für uns zum Vorlegen gibt 
Jutta soll einen Kriterienkatalog erstellen: welche Kriterien spielen eine Rolle in den 
Klimagutachten, auf welche sollten wir in Michelbach einen Fokus legen. Jutta fängt mal an, er 
wird in der AG dann diskutiert. 
Jörg meint sich zu erinnern, eine weitere Firma zu kennen, die sich mit Gutachten auskennt. Er 
findet den Namen raus und schickt ihn Jutta. 
 

Sonstiges 

Nächstes AG-Treffen: Dienstag, 21.06.2022 um 19:30 Uhr Clubraum  
Thema: Ideensammlung; AG arbeitet Themen auf für die Interessensgruppe „OB Michelbach“ 
für den Verkehrsdialog, AG Verkehr soll auch eingeladen werden. 
 
 

 


